

# 北九の仲間

2019. 3.18 No.1300

自治労連北九州市職員労働組合  
編集発行 重野 幸介  
北九州市小倉北区城内1番1号  
TEL 093-582-4181 FAX 093-582-4183  
Eメール jhokuq@jhokuq.jp

2018年度 退職者をげます集い

## これからもお元気で!!

3月8日(金)リーガロイヤルホテルにて、市職労、学嘱労、病院パート嘱託労組の共催で、退職者をげます集いを開催いたしました。

マーチングバンドの迫力あるオープニング演奏に続き、重野執行委員長が、退職者への感謝と第二の人生への激励の挨拶を行いました。

その後、退職者へ感謝状とお花の贈呈、退職者を代表し、小倉北区役所市民課、小倉北区協議会議長の池田正人さんよりご挨拶。ユーモアを交えながらの組合の思い出が語られました。

各評議会、部会、学嘱労のステージパフォーマンスでは、トップバッターの退職者の方の、素敵な歌声に全員感激でした。今話題の5歳児「チコちゃん」が登場したり、CMやドラマのパロディに会場は笑顔と拍手に包まれました。その後「がんばろう」を合唱し、最後は風船のアーチで退職者を送り出しました。

感謝と激励の言葉を送る  
重野執行委員会



退職者代表 池田さん



女性部 嵐「ふるさと」



保育所部会 「今日から俺は」



一般評議会  
「ヒコちゃんに叱られる!」



調理員部会  
「ダンシングヒーロー」

退職者からのメッセージ  
「同僚に支えられてここまでくることができました。ありがとうございます」  
「いろいろな方とのご縁をいただき、感謝しています」  
「かけがえのない仲間たちは宝物です」



全員で「がんばろう!」を合唱



国保嘱託員  
「100万本のバラ」

### つばき

旧門司支部で支部長を歴任し組合活動に尽力された一ノ瀬氏と森下氏が、門司区松ヶ江で10数年にわ

たり「政治のこと、市政のこと、そして古里の歴史」について、楽しく・おもしろく読める「松ヶ江民報」を発行してきました◆この度、民報の150号の記念誌を作成すると「老いて」益々張切っている。今年も多くの仲間が退職しますが、第二の人生、仕事だけでなく余力を残し地域活動や組合活動にも力を発揮してください(赤子)

# 東日本大震災から8年 原発にさよならを

3月10日降りしきる雨の中、「原発はいらないと願う」熱

い思いの市民600人が勝山公園に集い「さよなら原発！北九州集会」が開催されました。

## 原発災害からの復興は？

10年で復興期間が終了の予定ですが、すでに賠償や支援策が打ち切られつつあります。

2011年3月の東日本大震災から8年たとうとしています。政府は、集中復興期間は終了し、復興・創生期間に入ったといえます。しかし、5万4千人の避難者が存在している状況を見ると疑問です。

とくに原発事故の影響が大きい福島県は、いまだ帰還困難地域を抱える深刻な状況にあります。



防護服を着用し原発反対を訴える

政府の避難者対策は、「帰還対策」「避難終了政策」というものです。避難者を帰還・移住へと移行させ「避難」という状況を終わらせようとしています。避難者の意識は、帰還か移住かの二者択一に収まるものはありません。避難先にとどまり避難元と緩やかにつながろうとする試みもあります。多様な選択が必要です。

各地で賠償や復興への集団訴訟も取り組まれていま



## 原発のない未来は？

政府が成長戦略の柱として取り組んできた「原発輸出」が、トルコ・イギリスなど総崩れの状況になっています。

原因は、安全対策費のコストが増大したためとされています。日本国内での安全対策は、大丈夫なのでしょうか。

無償の仮設住宅は、区域外避難者にとって重要ですが、これがどうなるのか深刻です。

北九州  
市では、  
洋上風力  
発電が現  
実味を帯  
びてきま  
した。

福島  
の  
原発被害  
者の救済を大きく進め、原発ゼロの実現のためにみなさん  
のご協力をお願いします。



西郷南海子さん

2月23日(土) 24

日(日)、ほかほか陽気の京都にて「第27回自治体保育労働者の全国集会」が開催され、全国から900人を超える仲間が集まりました。

北九州市職労からは8名の組合員が参加し、公的保育制度をめぐる情勢や全国の取り組みについて学習しました。

1日目の記念講演では、「ママが子どもの未来のためにできること」と題し、安保関連法に反対するママの会発起人の、西郷南海子さんがお話されました。

平和な日本という認識でいきましたが、今の日本の現状やこれから向かうとしている先には、ある種の戦争が待っているということを気づかさねえ！

市職労から  
8人参加

## 自治体保育労働者の 全国集会 in 京都

第27回

を含めたみんなの幸せのためには声をあげていかなければならないと改めて感じました。また基調報告の中で、AI化で保育士不足を補おうとしたり、保育の無償化を進めていくことでの問題点を述べたりして、間違った方向で施策が進んでいることが明らかにされました。このような現状にある今、もう一度公立保育所の役割や保育の質の確保・向上を訴えていかなければならないと思えました。

2日目は、5つの分科会と3つの講座に分かれ、それぞれのテーマについて学びました。

来年の開催地は北九州市です。開催地アピールでは、市職労の若手保育士が企画・演出・出演し、

北九州発祥の物を北九州弁で紹介しました。北九州にきちゃりーね！(麦田)



## 暮らしを守る県政に

福岡県知事選挙が3月21日告示、4月7日投票で取り組まれます。県の行政は、北九州市民にとって身近に感じませんが、実は市民生活に大きな影響があります。昨年は門司区で大雨

による災害が発生しましたが、災害対策など県との連携が重要な事業が数多くあります。

### 県民不在NOの審判を

今回、与野党相乗りの過去の知事選挙から、自民分裂の選挙になりましたが、県民不在の内部抗争ではないでしょ

うか。

福岡自治労連は、福岡県民の会に結集して、県民の会の「しのだ清」を先頭に、県民の命と暮らしを守る県政を実現するために奮闘することを確認しました。

4月7日福岡県知事・県議会議員選挙に行きましょう。

の残業がそれぞれ一人づつあり、健康への影響が心配されます。

### 健康を損なう前に相談を

残業時間が月45時間を超えると、労働時間が生活時間を上回るようになります。影響を与えるようになります。

月100時間以上の残業では、5時間以下の睡眠時間しか確保できなくなり、脳・心臓疾患、メンタル不全を引き起こし、過労死や過労自死につながります。

そうしたことが起きないよう労働組合は、8時間労働を求めています。職場の問題は、なんでも市職労に相談ください。



## これだけは知って 労働組合の役割②



労働組合の重要な役割のひとつに健康を守る取り組みがあります。前号で「なくそう長時間労働」の問題を一面で取り上げました。市職労として2月19日に超勤実態調査を本庁で行いました。

### 労働時間は

#### いのちと健康に

労働時間は、労働者のいのちと健康に決定的な影響を与えます。

科学的な人間の労働に関する

超勤実態調査のアンケートでは、約25%が「100%申請できない」と回答し、12%が「申請しづらい雰囲気がある」と答えるなど常態的なサービズ残業があることが伺えます。月「100時間以上」「60～80時間」「40～50時間」



## 9条の会

今月の69行動は、9日黒崎駅デッキの上で行いました。暖かい日差しのおかげで数人の方が、「署名にご協力を」の呼びかけに応えご協力いただきました。

そんな私たちの平和運動とは真逆に、いま、憲法9条に自衛隊を明記し、海外で戦うことができる国づくりをすすめるようとして「自治体が自衛隊への青年名簿の提出に応じないのは、憲法に書いてないからだ」といってしまいました。本人の同意もなしに個人情報提出など許されません。核兵器の廃絶とともに憲法9条 改憲は反対です。継続は力ですね！これからも核兵器廃絶をめざしてがんばります。

### 催しもの情報

3月

21日(木)

福岡県知事選挙 告示

26日(火)

女性部本庁早朝宣伝

29日(金)

直議会議員選挙 告示

※期日前投票について

県知事選は22日から、県議会議員選は30日からです。

4月

1日(月)

新採職員辞令交付式・研修スタート

7日(日)

福岡県知事・県議会議員選挙

27日(土) 28日(日)

九州ブロック組織集会

大分

## 先輩保育士と語ろう会

日時 4月15日(月) 17時30分～

場所 小倉中央市民センター

親採・先輩の参加を待ってま～す!

# 門司の歴史シリーズ\*古代編 ⑧

平安時代の中頃には、唐の滅亡(907年)と宋の中国統一(979年)新羅の滅亡と高麗の朝鮮統一(936年)により、東アジア情勢も安定し日本とは私的交易を中心とした交流となりました。国内では「荘園」の発達と増大により、人頭税中心から土地課税への転換が図られていきます。地方においても、国司(守)が中央政府への進納物を一定額で請負うようになります。

門司別当殺害事件が起きたのは、今からおよそ千年前の寛弘元年(1004年)でした。この時の太宰帥(長官)は中納言「平惟仲」。平惟仲は大宰府に着任する前に内裏仁王会料米貢納を命じられていました。朝廷で人事権を握り権勢人となった「藤原道長」にしてみれば、太宰帥は旨味のある官職であって西海道(九州)の徴税請負吏としてみていたのでしょう。

長保三年(1001年)大宰府に着任した平惟仲は、門司(関)に別当佐伯良方を配



置し、宇佐八幡の宮領を大宰府領に編入するなど管内支配を強化していました。「対馬の銀採掘費料米」と「帥館料米」を臨時課税し、豊前国では「門司別当」を大宰府の使として徴税に当たらせました。

長保五年(1003年)宇佐八幡宮司大神邦利は、大宰府の管理下に組み込まれるより、自立の道を選択し、中央政府に平惟仲の非礼を訴え出しています。訴状の中には門司別当佐伯良方が門司関の兵士を引率し宇佐八幡宮に押入ったとあります。宇佐八幡との軋轢が門司別当殺害事件を引き起す要因となりました。

太宰帥平惟仲を訴えた宇佐八幡宮司大神邦利は、翌年宇佐八幡の神人達に京都御所の陽明門前で集団愁訴を行なわせたり、京都の石清水八幡宮を通じて中央工作をするなど積極的に打って出しています。

## フレデリックの文化ガイド



### 文化ガイド

桜だよりが届き始めました。別れと出会いの季節。退職される皆様、おめでとーございませす！ぜひ、芸術・文化に親しむ時間を持つてくださいね。もちろん現職の皆様も、忙中閑ありで命の洗濯を！

#### \*イチオシ・シネマ\*

昨年公開作品で多くの映画賞の話題をさらった「ROMA ROMA」がイオンシネマ戸畑で上映中です。Netflix i x作品は映画か？という議論もありますが、モノクロの映像と音を駆使した緻密な感動作品でした。『ローマ』はアルフォンソ・キュアロン監督の出身地メキシコシティの中の地区。監督の記憶が詰まっています。

気になって観た作品をもう一本。クリント・イーストウッド88歳が、監督・主演した「運び屋」は、とてもシンプルでした。90歳の主人公の関心は、老いてなお名声と金と女、しかし本当は：飄々としたイーストウッドと演技派女優陣が印象的。アメリカに終

活はない？

これからは春休みファミリー映画がいっぱい！その中で面白そうなのは「バンブルビー」！

#### \*イチオシ・コンサート\*

今年演奏活動50周年を迎える長谷川きよしとシャンソン歌手パトリック・ヌジェのデュオ。デビュー曲「別れのサンバ」等長谷川の代表曲とシャンソンの名曲をギターとアコーディオンで聴く貴重なチャンス！5月26日(日)15時から戸畑市民会館大ホールにて。詳細は北九州労音(571・0227)へ。前回ソールドアウトした人気企画。良い席はお早めに！



#### \*映画サークル情報\*

今月は15年のスペイン映画「ロープ/戦場の生命線」ですが、17・18日で終了。発行日(18日)にこれを読んで小倉昭和館19時からに來られる方、ぜひ観てください。井戸水を守るためロープを求めて危険地帯に飛び込む国際救助活動家たちの物語！

## 報告 国際女性デー

3月8日は、国際女性デー。北九州では2月24日(日)から8日(金)にかけて、各地区で集会が取り組まれました。3月3日(日)にムーブで開催された集会には約80名が参加。「土砂搬出反対北九州連絡協」事務局長の八記久美子さんが「辺野古の新基地建設から見えるもの」と題し、講演しました。

パワーポイントで映された辺野古は本当に美しく、また軟弱地盤に杭を打つことは不可能に近いことも詳しく説明され、辺野古の海を埋め立ててはいけないとの思いを強くしました。

また、講演後は各団体の運動交流があり、市職労保育所部会が保育無料化の問題について、学嘱労が給食の委託化の問題について訴えました。

